

San Luis Potosí, S.L.P. a 08 de octubre de 2018.

INFORME DE COMISION

Por este conducto le informo a Usted los resultados de la comisión que mediante oficio ECO/01/2486/2018, se me asignó para Realizar recorrido de verificación en el Área Natural Protegida Sitio Sagrado Natural "Wirikuta y la Ruta histórico Cultural del pueblo Wixárika", entregar credenciales a vigilantes wixárikas y entregar oficios en presidencias municipales, en los Municipios de Villa de Ramos, Charcas, Villa de Guadalupe, Matehuala, Villa de la Paz y Catorce, S.L.P., los días 04 y 05 de octubre de 2018.

El día 04 de octubre de 2018, salí de San Luis Potosí a las 13:00 hrs, el vehículo se encontraba sin combustible por lo que se procedió a cargar combustible en la salida a Zacatecaz y periférico de ésta ciudad, arribando aproximadamente a las 15:00 hrs a Yoliatl, el módulo se encontraba cerrado, el Sr. Aristeo se quedó con la llave del módulo y nos comentó que el vigilante no se encontraba, por lo que dejamos las despensas en el módulo y le dejamos la credencial del vigilante al Sr. Aristeo, el módulo se observa en buenas condiciones y se observan ofrendas en el manantial, después nos trasladamos al módulo de Coyotillos, donde también se encontraba cerrado, en este lugar no se encuentran vecinos cercanos por lo que no se entregaron las despensas y la credencial, el módulo se observa con algunos desperfectos menores, así mismo se observa maleza, cabe hacer la mención que al llegar al módulo se pudieron observar tres aves al parecer Águila real, un adulto y dos juveniles, éstos fácilmente identificables por la presencia de plumas blancas en su cola, más tarde nos trasladamos a Charcas para pernoctar.

El día 05 de octubre, por la mañana acudimos a la presidencia municipal para consultar si tenían noticias del vigilante del módulo de coyotillos, ya que algunas veces el municipio lo apoya con la gasolina para la motocicleta y pueda realizar los recorridos, nos informaron que tenían semanas de no saber del vigilante; después nos trasladamos a Margaritas, el módulo se encontraba cerrado, se observa en buenas condiciones pero con mucha maleza, no localizamos al comisariado, pero en su domicilio nos informaron que el vigilante tenía días que no se encontraba y se lleva la llave del módulo, por lo que no se le pudo dejar su despensa ni la credencial, más tarde nos trasladamos a el Mastranto, el módulo se observa en buenas condiciones y se observa que se había removido la maleza recientemente, al consultar con los vecinos nos informaron que el módulo tiene meses solo, y que unos estudiantes de la

Página 1 de 2



UNAM fueron los que realizaron la limpieza. Más tarde nos trasladamos a Real de Catorce para buscar al vigilante del Cerro el Quemado, cabe hacer mención que había muchos turistas por el festejo de San Francisco, por lo que el túnel de Ogarrio se encontraba cerrado y el cruce se realizó en carretas, en Real de Catorce nos informaron que actualmente se encuentra el Vigilante suplente el Sr. Lucio de la Rosa, no lo encontramos en su domicilio, por lo que le dejamos la despena con el Wixárika el Sr. Mauricio González Robles para que se las entregara al Vigilante suplente, así mismo se le solicitó que se reportara a la Oficina para elaborar su credencial.

Por la tarde regresamos a San Luis Potosí arribando aproximadamente a las 18:30 hrs.

ATENTAMENTE

ING. LUIS NARANJO CARBALLO
Jefe de Departamento de Ordenamiento Ecológico.